

ORGANO DE LOS REQUETES

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 13 de Octubre de 1936

Núm. 76

GALLARDÍA OPTIMISMO LOS BENEMÉRITOS DEL TERCIO DE "EL ALCÁZAR"

Toledo se puso ayer muy a tono con la fecha solemne grun número acudieron a las primeras misas de los tem los buenos veledanos; es decir, a todos los que sienten bondamente el fervor religioso y el amor patrio; a todos los devotos de la Santísima Virgen, en su advocación más nacional, y a todos los que aman también las gloviosas tradiciones de la raza, confiando en sus destinos inmortales; en sin, a los creyentes de la Religión mile la Patria, intimamente enlazadas a través de muestra His-

Ylos toledanos, movidos por estos sentimientos esenciales y exaltados su fe religiosa y su patriotismo por la grandeza del momento actual, se dispusivon desde primera hora acconmemorar la solemnidad prestando a las calles mucha animación, con resuelto ánimo y alegre porte, y acudiendo a los templos, y muy especialmente a la spesta de la catedral, en número muy considerable y con unción religiosa verdaderamente edificante. Hombría y devoción; fe y patriotismo; confianza en el empuje arrollador de las armas nacionales y en el brillante porvenir que deparan«a España; esto demandan las circunstancias, y de esto bizo gala el pueblo toledano en el día de ayer.

No sólo la concurrencia en los templos y en las calles, sino stambién la misma profusión de colgaduras españolas y lla animación en establecimientos públicos, confirmaban do que decimos y daban a la población un aspecto de normalidad. Las mujeres toledanas, que en tos religiosos, Pasco del Empecinado, 5, Burgos.»

del día, y nos place registrarlo en este lugar del periódico. Potos y a la fiesta de la catedral, contribuyeron a ello Era la festividad del Pilar y el Día de la Raza. La animosamente, demostrando una vez más su acendrada fecha, doblomente españolísima, obligaba a mucho a todos religiosidad y su enardecido patriotismo, y compartiendo con entereza la gallardía de los bombres.

> Adecuado era el día, por la singularidad de la feeba, para que vodos se comportasen con tan elevado espíritu. Pero este no obsta para que lo anotemos con viva satisfacción, baciendo votos porque los sentimientos que ayer animaban con redoblada viveza a los toledanos se manificaten con igual vigor cada día, perseveran temente, porque así interesa a la Religión y a la Patria: los dos grandes ideales que ayer se conmemoraban al conmemorar la festividad del Pilar y el Día de la Raza; glorias bispanas por excelentia, que son luz y modelo de las que está reverdeciendo sy quiere restablecer el actual movimiento salvador de España.

Aviso a todos los catalanes católicos

El delegado de asuntos religiosos de la Junta Na

cional Carlista de guerra nos remite la siguiente nota «A Cataluña se le ha designado un altar con la advocación de la Virgen de Monserrat, que se llevará a Madrid después de su conquista. El fin es la exaltación del culto y de la fe católica.

pro Altar en Madrid.

Se pide a todos los catalanes residentes en España que cooperen con su ayuda económica a esta obra. Los donativos se enviarán a la Delegación de asun

Suscripción popular para el abrigo del soldado y milicias armadas de la Nación

Por espontánea y generosa iniciativa de unas señoritas toledanas, en la mañana de ayer, durante las solemnidados religiosas celebradas en la Catedral en homenaje y devoción a la Virgen del Palar, Patrona y guardadora de nuestro Ejército salvador, se ha realizado una colecta destinada a proporcionar las necesarias prendas de abrigo a estos bravos defensores de la Nación y que ha alcanzado la suma de 346,35 pesetas.

Al dar cuenta de esta iniciativa al excelentísimo señor Gobernador civil, después de felicitar como merecen a sus anónimas autoras, se ha apresurado a patrocinar con todo cariño su lógico desarrollo, en la seguridad de que el pueblo de Toledo deseará contribuir a la misma, y en su consecuencia, ha quedado abierta en el acto una suscripción destinada a estos fines, en la que serán admitidos los donativos, tanto en metálico como en prendas de abrigo, ya confeccionadas, jerseys, bufandas, abrigos, mantas, etc., o materiales para su

Del patriotismo de la mujer toledana, sin distinción de posición social ni estado, esperamos, no sólo su generosa aportación a esta suscripción, sino su personal concurso en la confección de prendas con los materiales que ella proporcione, y a tales efectos se están confeccionando unos distintivos alegóricos, que serán concedidos a las que realicen esta labor, en expresión y reconocimiento a su desinteresado y eficaz apoyo al movimiento salvador de España. Viva España!

Los donativos y ofrecimientos de cualquier índole para la suscripción, pueden hacerse en los siguientes sitios: doña Purificación Gamero, viuda de Mateo, Puerta Llana, 4; doña Concepción Labandera, viuda de Arroyo, Puerta Llana, 4; señorita de Avellanal, Jardines, 18, y señorita de Planas, Granada, 7.

Primera lista de donativos para la suscripción para el abrigo del soldado y milicias nacionales:

Colecta de la Catedral 346.35 pesetas Excelentisimo señor Gobernador civil..... Señor Presidente de la Diputación Provincial......

BENITO ESCOBAR

Ha fallecido el Requeté de Toledo, incorporado al Tercio de «El Alcázar», Benito Escobar Sanz.

Este compañero, primero de los muertos y segunda de las victimas de nuestro incipiente Tercio, cumplía con el deber qu<mark>e le impusieron sus superiores jerárqui-</mark> cos, prestando escolta a una camioneta del Ayuntamiento que se dirigía a Talavera de la Reina.

Ha muerto, pues, nuestro joven y querido compañero en el cumplimiento de sus deberes militares. Benito Escobar esperaba el momento en que su compañía marchase al frente, bien dispuesto a luchar y morir, por su Dios y por su Patria, deber que se había impuesto en el momento mismo en que nuestro glorioso Ejército entró en nuestra ciudad, ingresando en el Requeté.

Se mucre gloriosamente, no sólo cuando se cae herido por el plomo de las balas enemigas en el campo de batalla, sino también cuando, como en el caso presente, se cumple con un deber sagrado, que en estos momentos se precisa, como otros muchos menesteres, para la El alkar se construirá en Burgos por una Comisión salvación de España. Benito Escobar ha muerto en un acto de servicio, en instantes verdaderamente transcen dentales para la vida nacional. Dios, en sus inescrutables designios, ha deparado este género de muerte en un desgraciado accidente, a este muchacho que obraba al impulso de sus convicciones de católico y de español. Ha muerto, pues, en olor de heroísmo y santidad.

No podemos por menos de rendir un emocionado homenaje a los padres de nuestro queridísimo compañero. Dos de sus hijos cayeron asesinados por el plomo cobarde de los rojos en los días en que Toledo estuvo en su poder. Y guiados por sus sentimientos, auténticamente cristianos, ofrendraron espléndidamente la vida del último de sus hijos varones al entregárnosle para que luchara en la salvadora cruzada emprendida.

Recoja Dios en su seno el alma de Benito Escobar; ante su cadáver, y luego de rezar una sentida oración, por su alma, los Requetes toledanos hacemos el propósito de seguir firmes en nuestra empresa y de ofrecer a Dios, por España, el sacrificio de nuestras vidas.

EL REQUETÉ

El Requeté es la milicia voluntaria de la Tradición. La sangre de los "boinas rojas,, se está derramando generosamente por Dios y por la Patria.

Las "boinas rojas,, son escudo de honor y patrio-

ilnscribios en el Requeté!

La oficina de reclutamiento, Zocodover, 1, 2 y 3, os espera.

¡Viva España!

¡Viva España!

¡Viva siempre España!

Vida nueva

Son ya varias las suscripciones patrióticas abiertas en Toledo, todas ellas bien justificadas y necesarias, y como comprobará el lector, por las relaciones que venimos publicando, a todas ellas contribuyen con la mejor voluntad y muy generosamente los toledanos. Las necesidades de la campaña son muy diversas, y a ellas responden las colectas iniciadas para recoger donativos que las remedien. La generosidad de los buenos patriotas encuentra el medio de engrosar unas y otras suscripciones, las cuales, aunque distintas, todas se ordenan al mismo fin esencial, y así ocurrirá seguramente con la que abre la nota que insertamos en nuestra primera página. Todas igualmente, recomendables, porque obedecen a necesidades imprescindibles de la campaña, como la nueva de referencia; el público patriota y desprendido las otorgará seguramente todo el éxito que merecen.

En el Gobierno Militar

Del Gobierno Militar recibimos la siguiente orden Artículo único. — «Diariamente, a las doce horas, se presentarán en este Gobierno Militar todos los jefes y oficiales en cualquier situación, lo mismo activos que retirados, que por cualquier concepto se hallen en la Plaza*.--El teniente coronel gobernador militar.

visita del afamado diestro toledano Marcial Lalanda.

Anteayer se pasaron a nuestras filas un capitán, jefe de columna enemiga del frente de Mocejón, y tres cabos y 16 individuos de tropa con armamento y muni-

En el Ayuntamiento

Tenemos noticias de haber llegado un industrial, procedente de La Coruña, quien posee algunas fotografías de los niños que componen la colonia escolar de Oza.

Se nos ha manifestado que en plazo de breves días se dará a conocer una reproducción de dichas «fotos», para que los familiares puedan comprobar el buen estado de salud en que se hallan sus pequeñuelos, actualmente instalados en el balneario de «La Toja» esperándose una mayor normalidad para el regreso a sus respectivos hogares.

Mañana miércoles se reunirá la Comisión gestora del Ayuntamiento para tratar varios asuntos relacionados con el abastecimiento y urbanización de la ciudad. Se comenzará el estudio de las instancias de funcionarios para su reingreso y otros asuntos que se publicarán en el orden del día de mañana.

Toledo NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 13

El gobernador militar de la Plaza recibió ayer la San Eduardo, rey de Inglaterra; San Carpo, Santos Fausto, Jenaro y Marcial, San Florencio, San Venancio y Santos Marcelo y Adrián.

La Misa es de San Eduardo. Rito semidoble, color blanco. Introito, ofertorio y comunión, de la Misa «Os justi». Epístola y evangelio de la misma. Prefacio común. Primera oración, propia; segunda, «A cunctis» y tercera, «Et nos famulos» imperada.

San Eduardo forjó su corazón en el duro yunque de la desgracia y del sufrimiento. Hijo y heredero del rey de Inglaterra, fué desterrado de su patria al tiempo que un puñal asesino se hundía en el pecho de su padre; su misma madre sué instrumento de su dolor. Después de treinta años de destierro, el pueblo le proclamó su rey; dos palabras recogen en sí toda la actuación de su reinado: paz y justicia.

Su espíritu se halla reflejado en estas palabras de su primer biógrafo: «Era pobre en las riquezas; en las delicias, sobrio; humilde en la púrpura, y bajo la corona de oro, despreciador del mundo». ¡Hermoso ejemplo!

-¿Quieres sufrir por Cristo? Pues vas a tener su muerte-le dijeron-; y en aquel punto le desnudaron y azotaron cruelmente.

-Vamos a reproducir la Pasión; vamos a hacer la Semana Santa—dijo otro revolucionario.

-Con eso nos divertimos - respondieron a gritos. La idea se recogía con carcajadas y gran júbilo.

Por cuanto ellos recordaban que pasó Jesucristo hicieron pasar al mártir.

Le llevaron cargado con un gran madero. Le escarnecían e injuriaban y le dieron de beber vinagre.....

Por las calles de Torrijos le pasearon medio desnudo. Le vistieron-suprema injuria-de miliciano y le pusieron una corona de espinas. Tres días duró el martirio, y en esas terribles horas no decayó el espíritu del sacerdote.

—Blasfema y te perdonamos—le dijeron—. Yo os perdono y os bendigo, respondió el mártir.

Hubo larga deliberación sobre la forma de darle muerte. Unos eran partidarios de la crucifixión. Al fin decidieron el fusilamiento; en el lugar llamado los Pi-

-¡Matadme de frente para que yo pueda bendecir y perdonar! —-fueron sus últimas palabras.

Y así, acribillado a balazos, murió este sacerdote toledano, amigo de los pobres, suave con los humildes

La barbarie roja en la provincia

Entre los numerosos crímenes cometidos por los marxistas en la provincia de Toledo, figura el cometido rijos más de diez años; dotado de espíritu evangélico, con el Párroco de Torrijos, señor González Nombela. Su muerte, verdaderamente edificante, ha sido narrada por un cronista de «A B C» de Sevilla en los términos que consideramos oportuno divulgar por la ejemplaridad que representa el caso de este buen sacerdote sacrificado por la barbarie roja:

«En Torrijos dominaba la U. G. T. Eran cabecillas intelectuales los médicos don Agustín Rivera y don José Físcer. La Sociedad «La Humanitaria» asumió la dirección del movimiento revolucionario. El Comité huido de Talavera era portador de cinco millones de pesetas y por unos días aquello fué Jauja.

Don Liberio González Nombela fué Párroco de Tosus acrisoladas virtudes le llevaron a veces a chocar con ciertos convencionalismos de los que del Evangelio han hecho cómoda religión. Tan lleno de su misión altísima se hallaba el santo sacerdote, que, inflexible ante los convencionalismos a que antes hemos aludido, se le trasladó de parroquia, destinándole a Los Navalmorales. Allí fueron a buscarle los rojos. No lo hallaron. Se enteraron que se había retirado a una finca de Santa Ana de Pusa, y en ella le detuvieron. Y a los cuarenta y dos años de su vida y veinte de sacerdocio, este santo varón sufrió el martirio.

-Quiero sufrir por Cristo-dijo a los milicianos. Ly fuerte con los poderosos.

LALCAZAR,

Núm. 10

Martes 4 de Agosto de 1936

Dirección y Administracións

Museo Romero Ortiz

INFORMACIÓN GENERAL

Este principio de información está suministrada por Unión Radio recogiendo la que proporciona el tendencioso noticiero del lunes; es decir, que el coeficiente parcial y de mentira hay que considerarlo hoy tripli-cado: Gobierno, Unión Radio, Noticiero del Lunes; no obstante, la fuerza objetiva de los hechos desembaraza dos del matiz tendencioso, nos sigue proporcionando el sentido optimista de nuestras últimas informaciones. narios de la Dirección General de Ganadería, dato este fial de la incomunicación de la r.ª Capital con toda Manifiestan, que en la Sierra de Guadarrama se logró localizar anteayer el único cañón de grueso calibre de que disponen las fuerzas del General Mola, primeramente, todo el mundo sabe, que con dichas fuerzas vienen los dos regimientos de artillería pesada de guarnición, respectivamente, en Medina del Campo y San Sebastián, compuesto cada uno de ellos de un grupo de canones del 15 y otro de obuses de 15,50; además, localizar la artillería y decírselo al enemigo por radio es avisarle para que cambie de emplazamiento. Nos indican que Lérida será pronto reducida por el Go-bierno; en cuanto a lo de reducirla tengamos en cuenta nuestro rendimiento del Alcázar, y la noticia en sí prueba como Cataluña está también a favor del movimiento. Nos anuncian que en Madrid se trabaja nor malmente, propósito del Gobierno desde hace seis meses y cuya normalidad habrá que ponerla en cuarentena por el sinnúmero de veces que la misma ha sido fallida.

Prueba de la seriedad del Gobierno en cuanto a sus compromisos de orden económico y respecto a sus disponibilidades, nos la da el que el Gobierno ha dispues-

último indicador de la desorganización administrativa, España. y reiteran a los almacenistas de artículos de primera necesidad presenten diariamente relación de existencias, señal evidente de que se encuentra el Gobierno en situación apurada con respecto a dichos artículos. Intentan nutrir la Guardia Civil con los que hayan servido como mínimo seis meses, no habiendo logrado constituir ninguna de las pocas unidades en formación y lo mismo les ocurrirá con este intento. Interesan la presentación urgente del Capitán de Intendencia D. Santiago Parra, y a los tranviarios se les cita en la oficina de Piamonte, amenazándoles con tenerles por renunciados a los derechos de la Sociedad caso de no comparecer, evidenciándose con ello que Sindicato tan importante no está ya controlado por la U. G. T. y que la normalidad en Madrid en cuanto a servicios públicos no se halla restablecida. La falta de solvencia del Gobierno queda registrada con la amenaza de que los Bancos que dificulten el pago de las cuentas contraídas con industriales se les considerará enemigos del régimen. La C. N. T. llama a todos los guarnicioneros parados para asunto de máxima urgencia. Heraldo de Madrid elogia un decreto so- menino. to no se pague ninguno de los premios de la Lotería bre alquileres, que podremos clasificar seguramente en-Nacional y ello supone para el porvenir el no contar tre las medidas anárquicas de la economía nacional.

con este saneado ingreso. Dicen que el Dr. Albiñana se Anuncian siguen los combates en Somosierra y Guadahalla detenido en la Dirección General de Seguridad y rrama, pero no alcanzan ninguno de los objetivos y que se disfrazaba con gafas negras. La Hoja Oficial del siguen hablando de que el único cañón de grueso cali-Lunes dice, que el Ministro de Marina, en su discurso bre que según ellos estaba localizado su emplazamiento de anteanoche a Valencia, manifestó que el Gobierno los disparos se oyen cada vez más lejos; lo que sí podedispone de la fuerza de la fusión de las de Valencia y mos afirmar es que sigüe el desgaste de las fuerzas de Madrid; a no indicar otras provincias, muestran que las nuestros enemigos contra las posiciones excelentes de 48 restantes le son desafectas. Aseguran la detención Mola. Se intenta el restablecimiento de las comunicadel Obispo de Jaén y ordenan se presenten los funcio-ciones de Madrid con Badajoz y Madrid-Algodor, se-

INFORMACION ALCAZAREÑA

Sigue el buen ánimo y el perfeccionamiento de los servicios, y para que nada varíe, anoche volvieron a realizarse fuegos artificiales, a cargo de la batería que se creyó se había alejado y que ha quedado en asentamiento inmediato al cañón que tenían desplazado a la izquierda de ellos y derecha nuestra: sin embargo, los efectos han sido nulos.

BUEN HUMOR

La batería, sin cambiar de objetivo ha cambiado de posisión. Esperamos que muy pronto cambie de dueño. Los cañonazos que fueron hasta hoy nuestro despertador, serán mañana el tictac de un pulsera fe-

LA FIESTA DE LA RAZA EN TOLEDO

brillante y patriótico discurso radiofónico del Gobernador militar de

en su mayor parte:

Nunca más oportunamente, ni en mejor lugar que de la Raza, porque es en Toledo precisamente y entre creyó que de ella se había apoderado un sueño letal que pudiera hacerla desfallecer, hoy felizmente se levanta con más vigor y más empuje que nunca, para demostrar al mundo, tras las piedras seculares de la antigua Ciudad de los Concilios, de los Alfonsos y Fernandos, cuna de nuestra legislación, de nuestras tradiciones y de nuestras creencias, tras esas piedras por las que parece haber circulado en estos días la savia que ha de dar vida a la nueva España, que no ha desaparecido su vigor, porque no ha desaparecido tampoco el principio vital, la fe, que ha informado su ser y todas las manifestaciones de

Y que esto es así, lo demuestra, señores, el hecho cierto e innegable de que España ha dado al movimiento salvador, que ha de rescatar su categoría de gran potencia en Europa, tal marcialidad, tal espiritualidad, que súbitamente resucitan, como he dicho, las virtudes históricas, fuertes, de nuestra hispanidad. Es que España, con paso firme, seguro, con honda emoción quizá, vuelve sencillamente al sendero de su tradición gloriosa, a la tradición, legado de nuestros abuelos, que fué la base de aquella unidad poderosa, de aquella fe ardiente, que hizo que Europa doblase la cabeza ante nosotros

para dejarnos pasar...

Yo quiero, en estos momentos transcendentales para la vida de España y en este día de la fiesta de la Raza, sumergirme, por decirlo así, en el espíritu nacional de mi Patria; siento que soy una gota de ese río; siento, como decía Mella, la solidaridad no sólo con los que son, sino con los que fueron, y por eso la siento con

los que vendrán.

Por eso amo a mi Patria, y la evoco en mis sueños, he deseado poder vivir en una atmósfera que fuese distinta de la atmósfera en que pretendían que viviésemos los monstruos que en aras de sus odios, de su ambición y de su sectarismo, pretendían hacernos esclavos de la Rusia soviética, la más baja, la más ruin y la más indigna de las potencias extranjeras. ¡Cuántas veces, señores, al apartar la vista de la realidad actual, de la podredumbre que arruinaba y deshonraba a España, me dirigi hacia la Historia pasada, hacia esa Historia que evocan las piedras seculares de las iglesias y de los monumentos toledanos, y la recordé y la busqué en aquel período de intersección entre una España que termina y otra que comienza. Entonces veo aquella reconquista que se va formando con hilos de sangre, que salen de las montañas y de las grutas de los eremitas, que van creciendo hasta formar arroyos y remansos, y veo crecer en sus márgenes los concejos y las behetrías, y los gremios y los señoríos, y a las Cortes, y a los monjes, a los religiosos, los cruzados, los pecheros, a los solariegos, a los infanzones enlazados por los fueros, los Usatges, los Códigos, los poemas y los romanceros; descendiendo hacia la vega de Granada, en un ocaso de flores, para ver allí el alborear de un nuevo mundo, con la conquista de América y del Pacífico, y entonces pasan ante mi fantasía Colón y Pizarro, Élcano, Magallanes y Cortés, los conquistadores, los navegantes y los aventureros, y a medida que el sol se levanta, mi alma arrebatada quiere vivir y sentir y admirar a políticos como Cisneros y Felipe II, a estadistas y caudillos como Carlos V y don Juan de Austria; y por un impulso de la sangre me figuro ser soldado de los tercios del Duque de Alba, de Recasens y de Farnesio; y quiero que recreen mis oídos los períodos solemnes de Fray Luis de Granada, y las estrofas que brotan de las liras de Lope y de Calderón, y que me traiga relatos de Lepanto aquel manco, a quien quedó una mano todavía, para cincelar sobre la naturaleza humana a Don Quijote, y quiero ver pasar ante mis ojos los embajadores de los Parlamentos de Sicilia de Münster, que se llamaban Quevedo y Saavedra Fajardo; y ver la caída de Flandes al través de las lanzas de Velázquez, y quiero sentarme en la cátedra de Vitoria para ver cómo el pensamiento teológico de

En celebración de la Fiesta de la Raza, ayer tarde, mi raza brilla en aquella frente soberana, y quiero inmensa fábrica de anarquía, oprobio del mundo civilia las tres, ante el micrófono de Radio Toledo, pronunció llamear en la mente de Vives, sembrador de sistemas, y zado, donde los zares rojos han llevado ya a la cumbre un magnífico discurso de encendido tono patriótico el en la de Suárez, ascender hasta las cumbres de la meta-la inmensa tiranía que ha soñado con extender sobre el laureado teniente coronel Tella, gobernador militar de sísica; y quiero más, quiero que infundan aliento en mi universo. Toledo. Fué seguido con mucho interés por los ra-corazón y le caldeen las llamas místicas que brotan en dioyentes toledanos, y lo reproducimos seguidamente lo más excelso del espíritu español con Santa Teresa y San Juan de la Cruz, y quiero ver a los penitentes, vaconiles y desgarrados, en los cuadros terribles de esta Imperial Ciudad de Toledo, podía celebrarse el día Rivera; quiero, en fin, embriagarme de gloria española, tir los leones hispanos que una civilización cristiana sentir en mí el espíritu de la madre España, el alma de los escombros de su Alcázar admirable, donde ha cul- la raza que dió tantas glorias al mundo; porque, cuando minado el heroísmo de esta Cruzada salvadora de Es-se disipe el sueño, cuando se desvanezea el éxtasis y paña y se han puesto de relieve las virtudes todas de tenga que venir a la realidad presente, ¿qué importa ra, justamente cuando el progreso y la civilización esta raza de gigantes, que supo escribir las páginas más que sólo sea recuerdo del pasado lo que he contem europea estaban pendientes de lo que pasaba en nuestra brillantes de la historia del mundo, y que si alguien plado y sentido? Siempre habrá traído ardor al corazón, patria. Y es, repito, que la hispanidad, de espíritu y fuego a mi pobre palabra, para, en este día de la Fiesta de la Raza, comunicarlo al corazón de mis hermanos y decirles como decía el otro día el insigne poeta y patriota Pemán, que es necesario que se encienda más aún su patriotismo para triunfar rotunda y definitivamente en esta Cruzada gloriosa de lucha por la salvación y la grandeza de la Patria.

> Cuando hace un año, en medio del desconcierto nacional que dominaba en España, de las traiciones de los sin patria, que acechaban para desatar en nuestro suelo la ola roja que había de arruinarlo y entregarlo sin honor y sin vida a la voracidad y al odío de las hordas judaico-masónicas de París y de Moscou; cuando hace hoy un año, repito, y celebrando también la Fiesta de la Raza, yo cantaba las glorias de ésta y las glorias de mi Patria, me parecía que todo ello, todas las grandezas de nuestro Imperio, eran un sueño, y me atormentaban, como una maza cruel, ante la indiferencia o la cobardía de la inmensa mayoría del país, que veía, con una inconsciencia desesperante y suicida, cómo la unidad patria se desgarraba y se perdía nuestra se, que era el vinculo de nuestra fortaleza, y se negaba nuestra historia, y se hundía nuestra economía, y se destruían, en fin, los valores todos que habían hecho grande a España...

Y se nos tachaba de ilusos y de soñadores porque, como ellos, no transigimos con todo, y se nos atacaba y condenaba por nuestra rebeldía, que no era otra cosa que dignidad y patriotismo, que nos hacía enfrentar un j día y otro, sin reparar en sufrimientos ni sacrificios, contra los traidores al servicio de la anti-España... No tenían en cuenta los que así nos condenaban aquellas palabras de Mella cuando decía que «si un tirano pone su planta sobre la cerviz de la víctima y ésta no force jea y se revuelve para combatir y liberarse del opresor sino que besa la planta que le oprime, entonces puede decirse que ha muerto un cuerpo, pero puede también

decirse que ha muerto ante un honor»...

Felizmente no era así; aquel pesimismo y aquella nube de tristeza que oprimía y obscurecía la personalidad histórica de la Patria, anegada por un torrente de ignominia y deshonor, ha desaparecido para no volver, y miliones de españoles se empeñan hoy en que aquellos nuestros sueños se conviertan pronto en una realidad consoladora, poniendo de relieve, como os dije al principio, que las energías vitales de la raza no se habían consumido todavía, y que, en medio de todos los desastres y de todas las claudicaciones, aún era posible abrir el pecho a la esperanza, a esta esperanza consola dora que hoy se nos ofrece palpable y real al celebrar tas, hijos dignos de la madre España. de nuevo la Fiesta de la Raza

Y, es señores, que el pueblo que tiene la sangre que el pueblo español, y el valor histórico que ahora está demostrando y que un puñado de héroes puso bien de manifiesto tras los muros ya sagrados del Alcázar toledano, no podía caer esclavo de la U. RR. SS., esa

SE RECIBEN ANUNCIOS Y ESQUELAS

en la Administración de este diario, Plaza de San Vicente, 6, de nueve a una de la mañana y de tres a siete de la tarde, a preciòs económicos.

Cómo era posible, que la nobleza de la raza hispana, la historia gloriosa de esta patria española, quedara sojuzgada y vilipendiada por un comunismo tan cruel como astuto y tan oscuro como traidor? ¿Cómo consencomo la suya desapareciera en el torbellino de la barba-

No y mil veces no; España se levantó en buena hosutilísimo, llega muy lejos y busca siempre amplios horizontes. No tenemos ambiciones materiales, pero nuestra espiritualidad se filtra, porque la historia nos marca una trayectoria que, pese a quien pese, tenemos que seguir.

El comunismo recibirá en España el golpe definitivo que alejará su espectro de la vieja Europa. Prestamos un gran servicio a la humanidad. ¿Y luego? Ah, señores; luego a formar una nueva España fuerte para los españoles, con toda la integridad de su territorio, y, con el concurso de todos, desterradas ya definitivamente todas

las mascarillas políticas.

Todos, todos, hemos de aprender los nuevos modos (que no son nuevos, sino continuación de la historia de España que se había truncado estos últimos años y que nosotros no habíamos vivido) que acrediten nuestro nuevo ser y esencia espíritual. Todos y cada <mark>uno estamos</mark> obligados a sacrificarnos por una Patria grande y fuerte; es labor de todos, y hemos de sacudir la apatía que nos dominó estos últimos años y que a muchos había acostumbrado a aquella especie de insensibilidad patria a que antes me refería y que ocultaba la grandeza de este país que nos vió nacer.

Que en este día de la Fiesta de la Raza brille para los españoles el día nuevo de nuestra redención, y que la España irredenta inicie el cambio de la vida nueva en pos de los dogmas que coronarán su redención. Se desechó para siempre la farsa que tantos vividores habían aprovechado en los bastidores de la trastienda política, en provecho de sus estómagos. Se impone otro modo de ser impulsado por una juventud que está

aprendiendo a vivir en las trincheras duras y **victorio**sas que marca la nueva era.

No hay gloria que no se logre sin dolor ni esfuerzo, señores; por eso, tenemos que pensar ante la destrucción de ciudades como nuestra Imperial Toledo, y ante los días de zozobra y de sacrificios que estamos sufriendo, que todo ello hay que ofrendarlo en aras de la salvación de la Patria, y si nuestro Alcázar es hoy un montón de ruinas por la barbarie roja, nuestro patriotismo y el de nuestros hijos, si nosotros no podemos hacerlo integramente, lo restaurarán porque los vigías de la nueva España, esta juventud que ha bebido en las fuentes de la tradición y sabe los sufrimientos y los sacrificios que cuesta el redimir y reconquistar la Patria, marchará sín desfallecer por la ruta que le marca su espíritu y su

Tenemos cantera inagotable de leyes en la propia experiencia del pasado cercano y remoto. En el pasado cercano conocemos los desastres de un modernismo importado y de un intelectualismo revolucionario, y en el pasado remoto vemos la magnificencia de una constitución admirable, que de todos los españoles hacía patrio-

Hagamos, pues, una España grande y fuerte por nosotros mismos, pues somos los descendientes de los fuertes ibéricos, portadores de la cultura latina. Bajo los pliegues de la bandera única, roja y gualda, sin distinciones, pues no ha de haber para nosotros más que una cosa que merezca el fruto de nuestro sacrificio y de nuestro fervor patriótico: España. Hagamos una comunión entre todos los españoles; es decir, unidad de obediencia, unidad de pensamiento y unidad de acción bajo el lema que hizo grande y gloriosa a España.

Tenemos todo: corporativismo secial por el Estado corporativo; milicias de defensa por esas juventudes que hoy se baten brava y generosamente en las trincheras; todo, regido por la fortaleza y el espíritu de una

nación que se ha encontrado a sí misma.

¡Arriba los corazones! La gran empresa que nosotros hemos tenido la fortuna de iniciar el día 17 de julio, nos llevará a la formación de esa España grande, fuerte y respetada, con que tantas veces soñamos, y que hoy, repito, se nos ofrece ya como una clara realidad. ¡Viva España! •

REQUETES

Las columnas gallegas se apoderan de Monte Naranco,

rompiendo el cerco rojo de Oviedo

Continúan victoriosos los avances sobre Madrid

Las columnas gallegas levantan el cerco de Oviedo en Monte Naranco

Coruña, 12.—Se tienen informes de que las columnas gallegas, en su avance victorioso, y las tropas coloniales que las apoyan, han obligado a los marxistas a levantar el cerco de Oyiedo en la parte del Monte Naranco.

El parte oficial confirma la toma del Monte Naranco

Burgos, 12. - Parte oficial. En el frente de Asturias, las columnas gallegas rompieron el cerco rojo de Oviedo y se apoderaron del Monte Naranco, que domina la ciudad.

Las fuerzas del coronel Aranda continúan su defensa heroica, rechazando los furioses ataques de los rojos.

Tentativa roja fracasada en Tózar

Granada, 12.—Aprovechando que había intensa niebla, una concentración marxista descendió de la cresta montañosa y desarrolló un nuevo ataque contra el pueblecito de Tózar, enclavado en una hondonada junto al río.

Fuerzas de Regulares, apoyadas por una batería, rechazaron la tentativa de los rojos, que huyeron desordenadamente, abandonando muertos y heridos en las estribaciones de la montaña.

Bombardeo aéreo de la zona de Málaga

Lisboa, 12.—Los aviones nacionales hicieron ayer lunes otro raid sobre la zona de Málaga, bombardeando los muelles del puerto y los navíos piratas enclavados en esas aguas.

También arrojaron bastantes bombas contra los acuartelamientos de las fuerzas rojas.

Fracasa un intento de ataque aéreo a Burgos

Tetuán, 12.—Varios aviones rojos trataron, sin conseguirlo, de bombardear la ciudad de Burgos.

La tentativa fué estorbada por la acción rapidísima y enérgica de aviones nacionales, que pusieron en fuga a los rojos.

El bloqueo del puerto de Santander

Santander, 12.—El puerto continúa bloqueado com pletamente.

Se han tenido que retirar varias embarcaciones que pretendieron salvar la barra de minas, ante las advertencias que se les hicieron de que era sumamente peligroso penetrar en el puerto, ya que otros barcos que lo intentaron fueron hundidos a consecuencia de la explosión.

El avance sobre Madrid.—Toma de Nava del Marqués y Carbajosa

Tetuán, 12.-El comunicado oficial del sector de Avila dice así:

Continúan con éxito las operaciones del Ejército nacional en este sector, habiéndose apoderado de Nava del Marques y Carbajosa. Con la toma de la primera de dichas poblaciones queda virtualmente dominado El Escorial por las fuerzas nacionales.

Otros avances desde San Martín de Valdeiglesias y Santa Cruz del Retamar

Avila, 12.—Las fuerzas nacionales han proseguido

Valdeiglesias, habiéndose cubierto, en tal sentido, en el día de ayer, catorce kilómetros de recorrido.

Desde Santa Cruz del Retamar han avanzado las tropas españolas hasta alcanzar la alcantarilla situada a diez kilómetros de Navalcarnero.

Avila y Toledo, en completa y perfecta comunicación

Avila, 12.—A consecuencia del último avance y conquista de pueblos, las fuerzas nacionales se encuentran ya a menos de 40 kilómetros de Madrid, quedando en completa y perfecta comunicación por carretera Avila y Toledo.

Concentración marxista destrozada en el frente aragonés

Zaragoza, 12.—Las fuerzas nacionales que guarne cen el pueblo de Albarracín, en combinación con las de Teruel, atacaron una concentración marxista que merodeaba por aquellos alrededores, a la que destrozaron completamente, apoderándose de gran cantidad de cabeza de ganado y cuatro automóviles, varios fusiles apreciable cantidad de municiones.

Los rojos dejaron sobreel campo numerosos muertos

El temor a que se escapen...

Madrid, 12.—Se sabe que el telegrafista de turno en Radio de Telégrafos, preso de pánico furioso, aconsejaba a los milicianos rojos que vigilasen estrechâmente a los ministros para evitar que, cuando llegasen a Madrid las fuerzas del Ejército, tratasen de huir. Es preciso -decía—dar la cara y vencer todos.

Procesión de la Macarena en Sevilla.—Asiste enorme gentio

Sevilla, 12.—Se celebró la procesión de la Virgen de la Macarena, que milagrosamente se salvó del furor de las hordas marxistas.

La imagen fué trasladada desde la capilla de la Universidad a la Catedral.

Asistió enorme gentío y una brillantísima representación de todas las Cofradías sevillanas.

A la salida de la imagen, y en medio de intensa emoción, la banda de música del Requeté interpretó la Marcha Real, siendo ovacionada por el público.

Presidía la procesión, con los hermanos mayores de las distintas Cofradías, el general Queipo del Llano, acompañado de los jefes del Requeté y demás milicias

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra:

Ramón Solís, sargento de Requetés.

Andrés Pita, cabo de ídem.

Marciano Cirujano, cabo de ídem.

Estos dos últimos, supervivientes del Alcázar.

Dirección de los solicitantes: Cuartel de Requetés

Toda España es hoy un concierto de banderas nacionales, expuestas en los balcones, como prenda de júbilo y patriotismo.

En Toledo, son muchas sin embargo, las casas en que no han aparecido todavía.

Sin razón alguna que lo justifique, la omisión empieza a ser indisculpable.

Y no estaría demás hacer una estadística de los su avance hacia Madrid en el sector de San Martín de olvidadizos. Nosotros estamos dispuestos a empezarla. IMPRENTA DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

La festividad del Pilar en Toledo

Numerosa concurrencia en la fiesta de la Catedral y en las misas de otros templos

Se celebró ayer en Toledo la festividad de Nuestra Señora del Pilar con gian fervor religioso en los templos y singular animación en las calles.

Desde muy de mañana se celebraron misas de comunión en la Catedral y en varios conventos, concurriendo numerosos fieles de uno y otro sexo.

La generalidad de los balcones y miradores de la ciudad lucían colgaduras de los colores nacionales, y todos los transeuntes ostentaban lazos y otros emblemas patrióticos.

La animación en las calles fué ostensible desde las primeras horas, y aumentó a medida que avanzaba la

A las diez y media comenzó en la capilla de la Patrona de Toledo, Nuestra Señora del Sagrario, de la Catedral, misa solemne con asistencia de las autoridades militares y civiles, significadas representaciones, Caballeros del Pilar, Hermandades y Cofradías y numerosísimo público. Además de muchos caballeros, concurrían también numerosas señoras y señoritas.

Los fieles llenaban por entero la capilla y la nave de su frente, extendiéndose en masa por las naves

Ofició en la misa el beneficiado de la Catedral, don José Luis Marín, asistido por los presbíteros don Víctor Martín y don Venancio Nieto.

A cuatro voces, con acompañamiento de órgano, se interpretó la misa de Perossi.

Terminado el santo sacrificio, el beneficiado oficiante, revestido de capa pluvial, entonó la salve popular a Nuestra Señora, siguiéndola con emocionante fervor la concurrencia.

También los fieles cantaron después motetes a María

En las misas celebradas en el Colegio de Doncellas. y en otros templos hubo también muchos fieles.

Por la tarde continuó la animación en las calles, y los bares y otros establecimientos de la zona céntrica de Toledo estuvieron, lo mismo que por la mañana, muy concurridos.

Sepelio de un heroico falangista

A las cuatro y media de la tarde de ayer se verificó el sepelio del joven Manuel Pareja Núñez, falangista perteneciente a la Tercera Centuria de la Bandera de Marruecos, que murió heroicamente en el frente de

El triste acto fué presidido por el comandante militar, una representación del señor gobernador civil; alcalde, señor Aguirre, y concejal señor Labandera; capitán de la Guardia civil, delegado de Orden público, señor Teresa; jefe local de Falange, señor Franco, y jefe de Centurias de Marruecos. También asistieron representaciones de diversas entidades toledanas y numerosas

Nuestro más sentido pésame a la familia de este abnegado muchacho, que ha dado su vida honrosamente por la salvación de España.